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留萌市議会だより留萌市議会だより

※左記のQRコードからも
留萌市議会のホームペー
ジにアクセスできます。

　　　  ８ ◦市民が求める施設について意見交換
　　　  ９ ◦各常任委員会からの報告
　　　  10 ◦予算審査特別委員会からの報告
 11〜  13 ◦第３回定例会一般質問

14◦留萌市議会議員出席状況
　 　◦各組合議会からの報告

15◦こんなことが決まりました
 　　◦議会の動向…………………………… ほか

主
な
内
容

社会教育施設と市庁舎などを含む「新交流複合施設」の基本構想をテーマに市民が求める施
設とはどのようなものかを把握するため、１０月３日 ( 木 ) 市民と議会の意見交換会を開催し
ました。教育、福祉、経済、奉仕団体など１４団体と一般応募合わせて２８名にご参加いただ
きました。施設は、ＪＲ留萌駅跡地に建設が検討されており、「市民が中心の子どもからお年
寄りが楽しめる空間づくり」「交通拠点の必要性」「災害時に適応できる施設」など、それぞれ
の立場や経験から多岐にわたる貴重な意見をいただきました。

留萌市議会では、開かれた議会、市民参加の拡
充などを目的に市民との意見交換会を開催してい
ます。今年は、４月にモンベル誘致をテーマとし
た意見交換会に次いで２回目。今回は「新交流複
合施設整備基本構想」を軸に３～５人の班編成で
２回に分けて意見をいただきました。
「市役所や社会教育施設の古さが分かった」「市

役所庁舎も含めると、財源確保が課題となる」「建
設予定の場所は浸水区域。防災の観点でしっかり
考えてほしい」
と い う 意 見 が
あった一方、「低
い場所に住む住
民にとって防災
機能をもつ高層
の建物が建設さ

れることはよいこと」とする意見もありました。
また「市の中心としてここに来れば市内のどこ

にでも行けるという交通の結節点になるとよい」
「お年寄りから中高生まで、幅広い年齢層の市民
が集い、ふれ合える場所にしてほしい」「保育所
を併設できないか」「児童館的な機能は加えられ
ないか」「利用しやすいホールや会議室を」など、
新施設に期待する様々な意見が出されました。

市議会としても、今回市民のみなさまからいた
だいたご意見を
もとに公共施設
整備調査研究会
でまとめ、議会
として協議して
いきます。

市民が求める施設について意見交換市民が求める施設について意見交換
「新交流複合施設整備基本構想」をテーマに！

意見交換会で出された意見の報告書は、市議会ホームページでご覧いただけます意見交換会で出された意見の報告書は、市議会ホームページでご覧いただけます
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第１
常任委員会
の報告

　総務部・地域振興部・都市環境部からの議案・
報告・情報提供事項について確認した。

【総務部】
　9 月開会の第 3 回定例会提出の令和 5 年度決
算・令和 6 年度補正予算案等の説明を受け、事
業内容を確認した。
　情報提供事項として、公用車の使用について内
容の確認をした。

【地域振興部】
　議案事項として、一般会計補正予算のほか、
留萌市小麦集出荷貯蔵施設条例の制定について
確認した。
　情報提供事項として、令和 6 年度市民まちづく
りアンケート集計結果、令和 5 年度留萌市応援
寄附事業報告では寄附件数 15 万 6,169 件・寄

附 額 21 億 2,530 万
3,776 円との報告が
あった。また令和 6 年
度地元企業応援助成
事業の実施状況、ブ
ルーカーボン推進試験
事業の実施経過など
について説明を受け、確認した。

【都市環境部】
　報告事項として、新交流複合施設整備基本構想

（案）の策定について説明を受け、確認した。
　情報提供事項として、水道ポータルサイト導入
事業、ヒグマ捕獲に係る報酬の見直し、デコ活宣
言の登録等について説明を受け、確認した。

　市民健康部、教育委員会、留萌市立病院から議
案・報告・情報提供事項について確認した。

【市民健康部】
　新型コロナワクチン定期接種事業について説明
を受けた。令和６年１０月１日から令和７年３月３１日
までが接種期間で、①満６５歳以上の留萌市民②
満６０歳以上満６５歳未満で心臓や腎臓、呼吸器に
重い病気のある方及びヒト免疫不全ウイルスによ
る免疫障害を持つ方（障害等級１級相当）が対象
で、国が定めた接種時の自己負担額７，０００円に対
し半額を助成し、接種負担は３，５００円となる。

【教育委員会】
　令和６年度全国学力・学習状況調査についての
説明を受けた。国語・算数の平均正答率が小学校
では全国平均を上回ったが、中学校では下回る結

果となっている。
【留萌市立病院】
　クラウドファンディングの取組について説明を受
けた。医療機器更新の財源確保を目指すとともに、
留萌市立病院の存在意義を広く知ってもらうこと
を目的に実施される。心臓カテーテルシステムの
中で、早急に更新が必要となっている動画ビューワ
システムの更新費用の一部として、１，０００万円を
目標額に寄附を募る。寄
附の受付は１２月２０日まで
で、インターネット上での手
続きが難しい方には、病院
内の特設ブースで手続き
が可能。

新交流複合施設整備基本構想案策定
小麦集出荷貯蔵施設条例の制定

新型コロナワクチン定期接種
クラウドファンディング実施
◎委 員 長　米倉　靖夫
○副委員長　田村　裕樹

◦川村　忠司　◦横田　美樹　◦村上　　均
◦燕　　昌克　◦小沼　清美　　

◎委 員 長　戸水美保子
○副委員長　宇川　達朗

◦村上　雅彦　◦小野　敏雄　◦野崎　良夫　
◦鈴田　亜湖　◦村山ゆかり　

第２
常任委員会
の報告

▲留萌市立病院のマーク

▲建設が進む留萌市小麦集出荷
貯蔵施設
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議会です こんにちは議会です こんにちは

令和５年度決算審査特別委員会からの報告 ９月１１日に決算審査特別委員会
を開きました。

【総務費】
デジタル推進事業でＲＰＡソフト
ウェアを導入したが、課題は。
業務の効率化と市民サービスの向
上を目的にしているが、各課の利
用促進を図りたい。
学生移住応援助成金は、対象者全
てに対応できたか。
申込者全てに対応できたが、市内の
下宿業者が手薄であることが課題。
住民票等コンビニ交付運用事業の
トラブルはなかったか。
令和５年度の実績として、473
件を交付。トラブルはない。

満７０歳以上の高齢者にバス運賃
の割引券を交付する実証実験を
行ったが、検証後の課題は何か。
対象者の 38％が利用。目的地へ
のバスの本数が少なく、利便性が
悪いという声が多い。バス事業者
への支援を通じて、持続可能な公
共交通の実現を目指す。
【民生費】
 病児保育事業の課題は。
 ニーズ調査で周知が足りないと
いう意見があったことから、改善
に向けて取り組む。
 高齢者除雪サービスを利用した
世帯数、また十分な周知はできて
いたか。
利 用 世 帯 数 に つ い て は 116 件。
様々なＰＲにより、必要な方には
情報が届いていると考える。
寺子屋・るもいっこ事業への参加
人数は。
学びのひろばを 50 回開催し、延

有害鳥獣駆除事業について駆除の
実態、被害額は。
捕獲数はエゾシカ 400 頭、ヒグ
マ２頭。エゾシカによる被害額は
563,000 円。
【商工費】
商店街振興組合連合会振興対策事
業費補助金の成果は。
冬期間の歩行空間の環境が整備さ
れている。その他、年末売り出し
や各種イベントに取り組んでいる。
鉄道遺産活用可能性調査の結果は。
見晴公園の一部をつり上げ施工
ヤード化し、つり上げ作業により
ＳＬの移設が技術的に可能だと分
かった。

住宅改修促進助成金制度の課題は。
新築や解体に対する助成の需要も
あるため、どういった制度の見直
しが必要か、検討を進めている。
【土木費】
除雪事業者の組合法人化の評価は。
組合内の企業同士で排雪を融通し
あい、迅速な排雪ができた。
【教育費】
部活動地域移行体制整備事業の課
題は。
平日も休日も含めて、部活動を指
導できる人材が不足していること
が課題。
教育支援センター設置・運営事業
の成果は。
不登校児童・生徒の 51 名中 16
名、約３割が通級。指導員の付き
添いにより、そのうち２名ほど通
常登校できるようになった。

べ 337 人が参加。

ヤングケアラー実態調査の結果は。
今すぐに支援が必要なヤングケア
ラーはいないという判断になった。
自分の置かれている状況を認識して
いないことも考えられるため、引き
続き調査し、 把握に努めていきたい。
【衛生費】
看護師等修学資金貸付事業の課題
は。
応募が予定より少なかった。さら
に周知に努め、留萌市で働いてい
ただきたいと考えている。
市営墓地の利用状況、墓じまいの
状況は。
1,786 区 画 が 利 用 さ れ て お り、
148 区画が空いている状況。墓
じまいは 17 件。
【農林水産業費】
ブルーカーボン推進試験事業の成
果は。
留萌港内域での海藻類の二酸化炭
素吸収源対策試験として実施して
きたが、港内の海水塩分濃度が急
激に低下し海藻類が枯れてしまっ
た。引き続き試験している。

スマート農業推進事業の効果は。
就農者が減る中、労働力不足を補
う有効な事業だと感じている。
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▲見晴公園のＳＬ

▲住民票のコンビニ交付

▲学びのひろばの様子

▲ブルーカーボン推進試験事業



留萌市議会だより

【留萌市議会事務局】 TEL42-1907 FAX43-6700　URL:https://www.e-rumoi.jp/gikai/index.html　E-mail:rumoishigikai@basil.ocn.ne.jp 1011

質
問

留
萌
市
立
病
院
に
つ
い
て　

　
こ
こ
２
年
、
留
萌
市
立
病
院
へ
の
繰
り

出
し
金
が
増
加
傾
向
と
な
っ
て
い
て
、
臨

時
的
支
援
に
つ
い
て
増
額
が
続
け
ば
、
市

財
政
の
圧
迫
に
な
り
か
ね
な
い
と
危
惧
さ

れ
る
。
そ
こ
で
、
留
萌
市
立
病
院
の
開
設

者
で
あ
る
市
長
と
し
て
、
財
政
面
で
ど
の

よ
う
な
認
識
を
お
持
ち
な
の
か
伺
う
。
ま

た
、
病
院
事
業
管
理
者
と
し
て
、
財
政
面

で
の
現
状
、
現
時
点
で
の
見
通
し
に
つ
い

て
伺
う
。

▲市民の安心を守る留萌市立病院

答
弁

総
務
省
の
基
準
に
基
づ
く
繰
り
出

し
、
採
算
性
の
確
保
が
困
難
な
医
療
・
医

師
確
保
に
必
要
な
経
費
を
負
担
し
て
い
る
。

今
後
も
、
医
師
確
保
に
努
め
、
市
民
の
安

心
し
た
暮
ら
し
を
守
る
た
め
に
も
、
財
政

全
体
の
バ
ラ
ン
ス
を
図
り
な
が
ら
厳
し
い

状
況
の
克
服
に
努
め
て
い
く
。

　
病
院
事
業
は
非
常
に
厳
し
い
状
況
が
続

い
て
い
る
が
、
持
続
可
能
な
医
療
提
供
体

制
を
維
持
す
る
た
め
、
留
萌
市
立
病
院
経

営
強
化
プ
ラ
ン
に
沿
っ
た
取
り
組
み
を
進

め
る
。

質
問

会
計
年
度
任
用
職
員
の
期
末
・
勤

勉
手
当
に
つ
い
て

　
パ
ー
ト
タ
イ
ム
会
計
年
度
任
用
職
員
の

期
末
・
勤
勉
手
当
に
つ
い
て
、
一
般
職
の

常
勤
職
員
と
同
じ
月
数
で
支
給
す
る
こ
と

は
で
き
な
い
か
伺
う
。

答
弁

パ
ー
ト
タ
イ
ム
会
計
年
度
任
用
職

員
の
期
末
・
勤
勉
手
当
の
支
給
月
数
を
含

め
た
待
遇
に
つ
い
て
、
引
き
続
き
職
員
団

体
と
の
協
議
を
行
っ
て
い
く
。

質
問

徐
排
雪
対
策
に
つ
い
て

　
昨
年
度
よ
り
除
排
雪
業
者
で
構
成
さ
れ

る
留
萌
市
除
排
雪
事
業
協
同
組
合
の
一
括

発
注
を
行
っ
て
い
る
が
、
今
年
度
の
除
雪

体
制
な
ど
新
た
な
取
組
が
あ
れ
ば
伺
う
。

　
昨
年
度
ま
で
、
日
曜
日
に
お
け
る
市
民

雪
捨
て
場
を
臨
時
的
に
開
放
し
て
い
た

が
、今
年
度
以
降
も
開
設
す
る
の
か
伺
う
。

答
弁

昨
年
か
ら
市
内
の
道
路
除
排
雪
事

業
者
８
社
が
、
留
萌
市
除
排
雪
事
業
組
合

を
設
立
し
、
市
と
留
萌
市
除
排
雪
事
業
組

合
の
連
携
に
よ
り
、
市
内
全
域
に
お
い
て

運
搬
排
雪
や
道
路
拡
幅
除
雪
で
進
行
が
遅

れ
て
い
る
路
線
へ
の
応
援
作
業
を
実
施
で

き
る
よ
う
体
制
を
整
え
た
。
令
和
５
年
度

の
積
雪
量
は
豪
雪
だ
っ
た
令
和
３
年
度
を

上
回
る
記
録
的
な
大
雪
で
あ
っ
た
に
も
関

わ
ら
ず
、
市
内
バ
ス
運
休
日
数
は
令
和
３

年
度
の
33
日
を
下
回
る
13
日
で
、
早
期
の

バ
ス
路
線
確
保
に
つ
な
が
っ
た
こ
と
は
、

組
合
の
設
立
と
道
路
管
理
者
間
の
連
携
や

調
整
が
一
定
の
成
果
を
挙
げ
た
も
の
と
評

価
を
し
て
い
る
。
今
年
度
に
つ
い
て
は
、

バ
ス
路
線
確
保
に
お
け
る
一
層
の
努
力
と

除
排
雪
時
期
初
期
で
も
対
応
可
能
な
体
制

を
整
備
し
、
組
合
は
も
と
よ
り
国
、
北
海

道
と
も
し
っ
か
り
と
連
携
し
、
令
和
６
年

度
の
除
雪
体
制
を
構
築
し
て
い
き
た
い
と

考
え
て
い
る
。

　
市
民
雪
捨
て
場
の
臨
時
的
な
開
放
に
つ

い
て
は
、
令
和
６
年
度
も
２
ヵ
所
の
日
曜

日
開
設
に
向
け
て
現
在
検
討
中
。

▲運搬排雪や道路拡幅除雪作業の様子

質
問

単
身
高
齢
者
の
居
住
支
援
に
つ
い

て
　
市
で
は
市
営
住
宅
に
入
居
す
る
際
、
保

証
人
が
ど
う
し
て
も
い
な
い
場
合
は
、
民

間
事
業
者
に
保
証
を
委
託
す
る
こ
と
が
で

き
る
よ
う
に
な
っ
た
が
、
制
度
を
運
用
し

て
み
て
課
題
は
あ
る
か
。
ま
た
、
事
業
者

に
委
託
す
る
際
、
条
件
は
あ
る
か
。

答
弁

連
帯
保
証
人
に
代
わ
る
家
賃
債
務

保
証
業
者
の
活
用
に
つ
い
て
は
、
本
来
身

寄
り
の
な
い
単
身
高
齢
者
向
け
に
設
け
た

制
度
な
の
で
、法
定
相
続
人
の
い
る
方
は
、

出
来
る
限
り
そ
の
方
に
連
帯
保
証
人
と
な

っ
て
い
た
だ
く
よ
う
理
解
を
求
め
て
い

く
。
家
賃
債
務
保
証
事
業
者
に
保
証
人
を

依
頼
す
る
条
件
は
緊
急
連
絡
先
を
指
定
で

き
る
方
と
な
っ
て
い
る
。

質
問

自
転
車
乗
用
ヘ
ル
メ
ッ
ト
購
入
費

助
成
制
度
に
つ
い
て

　
令
和
５
年
４
月
に
改
正
道
路
交
通
法
が

施
行
さ
れ
、
自
転
車
に
乗
る
時
の
ヘ
ル
メ

ッ
ト
着
用
が
努
力
義
務
化
さ
れ
た
。
市
に

お
い
て
子
ど
も
用
ヘ
ル
メ
ッ
ト
購
入
費
用

の
補
助
を
行
う
こ
と
で
、
保
護
者
が
ヘ
ル

メ
ッ
ト
購
入
に
つ
い
て
考
え
る
き
っ
か
け

を
作
り
、
子
ど
も
た
ち
が
自
転
車
事
故
か

ら
命
を
守
る
こ
と
が
で
き
る
よ
う
取
り
組

む
必
要
が
あ
る
と
思
う
が
、
ど
う
か
。

答
弁

ま
ず
は
、
引
き
続
き
交
通
安
全
教

村む
ら
か
み上　

雅ま
さ
ひ
こ彦 

　
　
　
　
【
無
会
派
】

村む
ら
か
み上　

 

均ひ
と
し  

　
　
【
留
萌
公
明
党
】

戸と
み
ず水
美み

ほ

こ
保
子  

　
　
【
留
萌
公
明
党
】

令和６年 第３回定例会　令和６年 第３回定例会　一般質問と答弁　①一般質問と答弁　①詳細はこちらから
ご確認ください。
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議会です こんにちは議会です こんにちは

室
な
ど
で
、
子
ど
も
た
ち
に
対
し
ヘ
ル
メ

ッ
ト
の
着
用
を
励
行
し
て
い
く
と
と
も

に
、
関
係
機
関
と
連
携
し
な
が
ら
、
着
用

率
を
上
げ
る
た
め
の
課
題
把
握
に
努
め
て

い
く
。

▲頭部を守る自転者用ヘルメット

質
問

健
康
保
険
証
の
廃
止
に
つ
い
て

　
12
月
２
日
か
ら
「
現
行
の
健
康
保
険
証

は
発
行
さ
れ
な
く
な
る
」
と
ポ
ス
タ
ー
等

で
宣
伝
さ
れ
、
市
民
の
間
に
は
現
行
の
保

険
証
が
使
え
な
く
な
る
の
で
は
、
と
い
う

不
安
の
声
も
聞
か
れ
る
。
そ
こ
で
国
民
健

康
保
険
証
の
廃
止
に
つ
い
て
市
と
し
て
ど

の
よ
う
に
対
応
し
て
い
る
か
伺
う
。

　
ま
た
、
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
の
取
得

は
任
意
で
あ
る
こ
と
、
医
療
機
関
、
行
政

の
負
担
が
大
き
く
な
る
こ
と
な
ど
か
ら
、

国
に
対
し
現
行
の
健
康
保
険
証
の
廃
止
を

撤
回
し
、
現
行
の
保
険
証
存
続
を
国
に
求

め
る
べ
き
と
考
え
る
が
、
市
長
の
考
え
を

聞
き
た
い
。

答
弁

７
月
の
国
民
健
康
保
険
証
更
新
時

に
、
12
月
２
日
以
降
は
現
在
の
保
険
証
が

発
行
さ
れ
な
く
な
る
こ
と
、
マ
イ
ナ
保
険

証
（
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
を
用
い
た
保

険
証
）の
案
内
を
配
布
し
て
い
る
。
ま
た
、

広
報
る
も
い
７
月
号
や
留
萌
市
の
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
で
、
保
険
証
は
令
和
７
年
７
月
31

日
ま
で
使
用
可
能
、
保
険
証
の
新
規
発
行

が
終
了
す
る
令
和
６
年
12
月
２
日
以
降
に

国
民
健
康
保
険
に
加
入
さ
れ
た
方
や
、
マ

イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
を
所
有
し
て
い
な
い

被
保
険
者
に
対
し
て
は
、
健
康
保
険
証
の

情
報
が
記
載
さ
れ
た
資
格
確
認
書
を
発
行

し
、
保
険
証
廃
止
前
と
同
様
の
医
療
を
受

け
る
こ
と
が
可
能
な
ど
の
記
事
を
掲
載

し
、
周
知
を
行
っ
て
い
る
。

　
市
と
し
て
、
現
行
の
健
康
保
険
証
の
廃

止
を
撤
回
し
、
現
行
の
保
険
証
存
続
を
国

に
求
め
る
こ
と
は
、
考
え
て
い
な
い
。▲マイナ保険証を読み取る機械

質
問

雪
に
強
い
ま
ち
づ
く
り

　
留
萌
市
と
し
て
短
期
的
、
長
期
的
な
除

排
雪
に
お
け
る
課
題
に
つ
い
て
伺
う
。

答
弁

短
期
間
の
集
中
降
雪
に
よ
り
積
雪

が
一
気
に
急
増
す
る
こ
と
に
よ
り
、
幅
員

が
狭
く
な
り
、
路
面
の
圧
雪
化
、
ザ
ク
ザ

ク
路
面
の
対
応
が
必
要
と
な
り
、
路
面
整

正
作
業
に
時
間
が
取
ら
れ
、
マ
ナ
ー
の
悪

い
市
民
の
雪
だ
し
も
加
わ
り
、
路
線
排
雪

作
業
が
遅
れ
、
市
内
路
線
バ
ス
の
運
行
停

止
な
ど
道
路
交
通
機
能
の
確
保
に
課
題
が

あ
る
。
長
期
的
に
は
、
除
雪
に
関
わ
る
オ

ペ
レ
ー
タ
ー
の
確
保
が
困
難
と
な
っ
て
お

り
、
除
雪
作
業
の
人
員
不
足
が
避
け
ら
れ

な
い
課
題
で
あ
る
。

▲オペレーター不足が懸念される留萌市の
除雪

質
問

ア
ウ
ト
ド
ア
・
ア
ク
テ
ィ
ビ
テ
ィ

の
推
進

　
モ
ン
ベ
ル
と
の
連
携
体
制
の
現
状
に
つ

い
て
伺
う
。

答
弁

留
萌
市
観
光
グ
ラ
ン
ド
デ
ザ
イ
ン

等
検
討
業
務
報
告
書
で
示
さ
れ
た
留
萌
エ

リ
ア
で
楽
し
む
こ
と
の
で
き
る
ア
ウ
ト
ド

ア
・
ア
ク
テ
ィ
ビ
テ
ィ
の
磨
き
上
げ
と
普

及
を
図
る
た
め
、
モ
ン
ベ
ル
か
ら
講
師
を

招
聘
し
、
留
萌
ダ
ム
で
の
カ
ヤ
ッ
ク
体
験

会
や
外
部
育
成
を
兼
ね
た
暑
寒
別
岳
で
の

登
山
体
験
会
を
実
施
。
令
和
５
年
１
月
か

ら
留
萌
エ
リ
ア
と
し
て
、
フ
レ
ン
ド
エ
リ

ア
に
登
録
し
、
１
１
４
万
人
の
モ
ン
ベ
ル

ク
ラ
ブ
会
員
に
こ
の
地
域
の
魅
力
を
発
信

し
、
市
内
企
業
や
留
萌
管
内
道
の
駅
な
ど

と
連
携
を
図
り
な
が
ら
モ
ン
ベ
ル
フ
レ
ン

ド
シ
ッ
プ
の
拡
大
に
取
り
組
ん
で
い
る
。

留
萌
市
か
ら
も
モ
ン
ベ
ル
側
に
様
々
な
提

案
を
し
な
が
ら
、
さ
ら
な
る
連
携
強
化
を

図
り
た
い
。

質
問

市
民
が
快
適
に
楽
し
め
る
公
園
の

あ
り
方
に
つ
い
て

　
神
居
岩
公
園
パ
ー
ク
ゴ
ル
フ
場
の
料
金

は
、
近
郊
の
パ
ー
ク
ゴ
ル
フ
場
の
利
用
料

金
と
比
較
す
る
と
、
か
な
り
高
い
金
額
に

な
っ
て
い
る
。
今
後
、
パ
ー
ク
ゴ
ル
フ
場

の
利
用
料
金
を
見
直
す
予
定
が
あ
る
の
か

聞
き
た
い
。

　
高
砂
公
園
の
利
用
状
況
や
市
民
の
要
望

な
ど
を
聞
い
て
整
備
を
行
っ
て
欲
し
い
と

宇う
か
わ川　

達た
つ
ろ
う朗  

　
　
　
　
【
萌
政
会
】

小こ
ぬ
ま沼　

清き
よ
み美  

　
　
　
　
【
無
会
派
】

鈴す
ず
た田　

亜あ

こ湖  

　
　
【
萌
芽
ク
ラ
ブ
】

令和６年 第３回定例会　令和６年 第３回定例会　一般質問と答弁　②一般質問と答弁　②詳細はこちらから
ご確認ください。
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思
う
。
今
後
、
高
砂
公
園
に
新
し
い
幼
児

用
の
遊
具
の
設
置
や
テ
ー
ブ
ル
ベ
ン
チ
を

増
や
す
な
ど
の
計
画
は
な
い
の
か
市
長
の

考
え
を
聞
き
た
い
。

　
船
場
公
園
周
辺
に
新
交
流
複
合
施
設
整

備
の
計
画
も
あ
る
中
で
、
留
萌
市
の
新
た

な
ま
ち
づ
く
り
に
お
い
て
、
今
後
、
公
園

の
利
活
用
は
重
要
な
手
段
。
健
康
増
進
、

地
域
経
済
の
活
性
化
、
こ
ど
も
、
子
育
て

支
援
、
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
の
場
に
な
る
留
萌

市
の
今
後
の
公
園
の
あ
り
方
、
将
来
展
望

に
つ
い
て
市
長
に
伺
う
。

▲起伏や傾斜などの変化が多く、楽
しめる神居岩公園パークゴルフ場

答
弁

今
後
の
料
金
見
直
し
は
、
利
用
実

態
な
ど
の
検
討
の
中
で
適
正
な
料
金
を
検

討
し
て
い
き
、
人
口
動
態
や
利
用
者
数
を

考
慮
す
る
と
と
も
に
、
公
園
の
配
置
や
機

能
の
再
編
の
中
で
検
討
し
て
い
く
。

　
留
萌
市
の
都
市
公
園
は
、
ほ
と
ん
ど
が

昭
和
に
整
備
さ
れ
て
お
り
、
現
代
と
は
人

口
・
年
齢
構
成
も
変
化
し
て
き
て
い
る
。 

留
萌
市
と
し
て
も
、
今
後
、
時
代
の
ニ
ー

ズ
に
合
っ
た
公
園
の
配
置
や
機
能
の
再
編

を
進
め
て
い
く
。

質
問

新
交
流
複
合
施
設
整
備
に
つ
い
て

　
今
日
の
市
政
の
中
で
、
懸
案
事
項
の
ひ

と
つ
は
、
本
庁
舎
や
社
会
教
育
施
設
の
耐

震
性
能
の
確
保
、
老
朽
化
対
策
で
あ
っ
た

が「
留
萌
市
新
交
流
複
合
施
設
整
備
構
想
」

が
策
定
さ
れ
た
の
で
、
市
政
最
大
の
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
事
業
に
対
す
る
市
長
の
建
設
へ

の
思
い
や
決
意
に
つ
い
て
伺
う
。

答
弁

構
想
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
に
お
い

て
、
令
和
８
年
度
以
降
、
実
施
設
計
と
い

う
流
れ
の
中
で
、
建
設
を
進
め
る
た
め
に

は
、
財
源
確
保
が
大
き
な
課
題
と
な
っ
て

く
る
。

　
後
年
度
に
負
担
が
残
る
状
況
が
心
配
で

あ
る
。
来
年
度
以
降
、財
源
確
保
の
た
め
、

全
力
を
注
ぎ
建
設
に
向
か
っ
て
進
め
て
い

き
た
い
。

▲建設後62年が経過した現庁舎

質
問

森
林
政
策
に
つ
い
て

　
今
年
度
か
ら
、
個
人
住
民
税
均
等
割
の

枠
組
み
を
用
い
て
、
市
町
村
が
国
税
と
し

て
一
人
年
間
千
円
を
徴
収
す
る
「
森
林
環

境
税
」
が
ス
タ
ー
ト
し
た
。

　
Ｃ
Ｏ
２
削
減
や
森
林
を
守
る
た
め
、
絶

対
不
可
欠
な
税
で
あ
る
が
、
評
判
が
今
ひ

と
つ
で
あ
る
。
税
の
趣
旨
が
理
解
さ
れ
る

よ
う
、
広
報
活
動
に
つ
い
て
伺
う
。

答
弁

森
林
整
備
計
画
に
は
重
要
で
あ
る

森
林
環
境
譲
与
税
や
森
林
環
境
税
の
趣

旨
、
内
容
、
留
萌
市
に
お
け
る
使
途
な
ど

に
つ
い
て
、市
民
の
理
解
が
深
ま
る
よ
う
、

様
々
な
媒
体
を
活
用
し
て
周
知
し
て
い

く
。
ま
た
、
市
民
が
安
心
し
て
山
に
行
け

る
環
境
づ
く
り
に
も
努
め
て
い
き
た
い
。

質
問

ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
シ
テ
ィ
実
現
に
向

け
て
の
取
組
に
つ
い
て

　
ク
ー
ル
チ
ョ
イ
ス
か
ら
新
た
な
愛
称
と

な
っ
た
「
デ
コ
活
」
の
推
進
や
普
及
状
況

な
ど
取
組
に
つ
い
て
お
聞
き
し
た
い
。

答
弁

環
境
ア
ン
ケ
ー
ト
の
結
果
か
ら

も
、
ク
ー
ル
チ
ョ
イ
ス
か
ら
一
歩
進
ん
だ

デ
コ
活
に
つ
い
て
は
ま
だ
ま
だ
認
知
度
が

低
い
の
が
現
状
で
あ
る
。
し
か
し
、
ゼ
ロ

カ
ー
ボ
ン
シ
テ
ィ
の
実
現
に
は
、
市
民
・

消
費
者
の
行
動
変
容
、
ラ
イ
フ
ス
タ
イ
ル

変
革
を
強
力
に
後
押
し
す
る
こ
と
や
、
市

民
が
取
り
組
め
る
こ
と
な
ど
に
つ
い
て
具

体
的
に
示
す
こ
と
が
必
要
で
あ
る
こ
と
か

ら
、【
留
萌
市
デ
コ
活
宣
言
】
を
行
い
、

２
０
５
０
年
カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ
ル
及

び
２
０
３
０
年
度
削
減
目
標
の
実
現
に
向

け
て
計
画
的
に
、
着
実
に
取
組
を
進
め
て

い
き
た
い
。

質
問

洋
上
風
力
発
電
の
今
後
に
つ
い
て

　
地
球
温
暖
化
対
策
、
脱
炭
素
社
会
の
実

現
に
は
再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
の
活
用
が

不
可
欠
で
あ
り
、
留
萌
市
は
「
洋
上
風
力

発
電
誘
致
」
に
取
り
組
ん
で
い
る
。
市
政

執
行
方
針
に
あ
る
「
一
定
の
準
備
段
階
に

進
ん
で
い
る
区
域
」へ
の
申
請
に
向
け
て
、

市
長
の
考
え
と
覚
悟
を
聞
き
た
い
。

答
弁

民
間
事
業
者
か
ら
も
留
萌
沿
岸
海

域
で
の
案
件
形
成
に
期
待
が
寄
せ
ら
れ
て

お
り
、
近
隣
自
治
体
や
利
害
関
係
者
と
な

る
漁
業
者
の
共
通
理
解
を
深
め
な
が
ら
、

洋
上
風
力
に
よ
る
再
エ
ネ
導
入
の
動
き
を

加
速
し
て
い
く
こ
と
が
求
め
ら
れ
る
。
引

き
続
き
、
国
や
北
海
道
と
も
連
携
し
て
、

情
報
提
供
や
案
件
形
成
の
可
能
性
も
含
め

て
、
将
来
に
お
け
る
議
論
の
ス
タ
ー
ト
ラ
イ

ン
で
あ
る
、「一定
の
準
備
段
階
に
進
ん
で
い

る
区
域
」
申
請
を
目
指
し
て
い
く
。

▲地域振興も期待される洋上風力
発電

田た
む
ら村　

裕ひ
ろ
き樹  

　
　
【
萌
芽
ク
ラ
ブ
】

野の
ざ
き崎　

良よ
し
お夫  

　
　
　
　
【
無
会
派
】

令和６年 第３回定例会　令和６年 第３回定例会　一般質問と答弁　③一般質問と答弁　③詳細はこちらから
ご確認ください。
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議会です こんにちは議会です こんにちは

広報広聴常任委員会行政視察広報広聴常任委員会行政視察（7月4日）（7月4日）愛知県犬山市・尾張旭市愛知県犬山市・尾張旭市
広報広聴常任委員会では広聴活動の充実に向け、先進的な取組を調査研究することを目的として、広報広聴常任委員会では広聴活動の充実に向け、先進的な取組を調査研究することを目的として、
犬山市、尾張旭市にて視察を行いました。犬山市、尾張旭市にて視察を行いました。

●犬山市　　「市民フリースピーチ制度」は、市民
が議場で議員に対し
て、市政に関すること
を 5 分間自由に発言が
できる制度。市民から
の意見は、議員間討議
を行い、必要に応じて
市への申し入れなどを

行う。参加者の固定化、若い世代の参加者が少ない
ことなどの課題があるという説明を受けた。
●尾張旭市
　「わくわく親子議場探検ツアー」は、小学校 4 年
生から 6 年生の児童の保護者を対象に夏休み期間
中に開催され、メイン会場の議室を探検。「市議会

クイズ」や「記念撮影」を実施し、最後に「修了証」
を授与する。参加児童がわかりやすいようクイズな
どで説明したり、飽きずに楽しめたりするよう工夫
し、大変好評であることが説明された。
　議会報告会・意見交換会は常任委員会等からの報
告と意見交換を行う。令和 4 年はオンライン動画
配信という形で開催。
　留萌市議会としても、
定例会後に議会報告会
やオンラインによる議
会活動の配信など、さ
まざまな世代から評価
を受けやすい仕組みに
ついて検討したい。

令和６年度  留萌市議会議員出席状況（Ｒ６年４月１日〜Ｒ６年９月３０日）

※委員会は開催状況によって
　出席回数が異なる

※（―）は出席対象外の会議
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▲犬山市議会議場で

▲尾張旭市役所前で

行政視察報告書はこちらからご覧いただけます
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こんなことこんなことがが決まりました決まりました
令和６年 第３回定例会　９月３日〜１２日

令和６年 第３回定例会
認 定 ・令和5年度留萌市各会計歳入歳出決算の認定について

・令和5年度留萌市水道事業会計決算の認定について
・令和5年度留萌市病院事業会計決算の認定について

…認定
報 告 ・令和５年度留萌市の健全化判断比率の報告について

・令和５年度留萌市の資金不足比率の報告について
ほか３件…了

議 案 ・令和６年度留萌市一般会計補正予算（第４号）
・留萌市学校給食センター設置条例を廃止する条例制定について
・留萌市プロポーザル選定委員会設置条例制定について
・留萌市土地開発公社の解散について
・留萌市過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法の

適用に伴う固定資産税の課税免除に関する条例制定について
・留萌市子ども発達支援センター設置条例の一部を改正する条

例制定について
・留萌市小麦集出荷貯蔵施設条例制定について
・留萌市公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条

例の一部を改正する条例制定について
ほか７件…原案可決

意見書案 ・慢性閉塞性肺疾患（COPD）の潜在的な患者に対する適切な
対応を求める意見書

・自動運転移動サービス等の社会実装に向けた環境整備を求める意見書
・国土強靱化に資する社会資本整備等に関する意見書
・ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施

策の充実・強化を求める意見書
…原案可決

議 会 の 動 向議 会 の 動 向
令和6年6月10日から令和6年９月令和6年6月10日から令和6年９月
３日までの議会の動向を報告します３日までの議会の動向を報告します

6.6.10
6.14
6.17
6.18
6.19
6.20
6.21
6.22
6.23

6.24
6.25
6.26

〃
6.27
6.29
7.1
7.4

7.10
〃

7.12
7.16
7.20
7.24
7.25
7.26
7.27
7.28
7.29

〃
〃

7.30
7.31

8.1
〃

8.4
8.6
8.7
8.8
8.9

8.19
〃

8.20
8.21
8.22

〃
8.23

〃
8.28

〃
8.30
9.3

令和６年留萌市議会第２回定例会開会日
富士登山駅伝大会壮行激励会
一般質問、議会運営委員会
一般質問
本会議
第２常任委員会
第１常任委員会
留萌みなとライオンズクラブ認証６０周年記念式典・祝宴
第二師団創立七十四周年・旭川駐屯
地開設七十二周年記念行事
留萌地域総合開発期成会臨時総会・地元要望
留萌地域総合開発期成会札幌要望
留萌地域総合開発期成会中央要望
留萌市暴力追放運動推進協議会定期総会
留萌地域総合開発期成会中央要望
自衛隊旭川地方協力本部創立十八周年記念行事
天塩町議会行政視察
議会広報広聴常任委員会行政視察
公共施設整備調査研究会
議会運営委員会
議会広報広聴常任委員会
令和６年度「はしだて」艦上懇談会
留萌駐屯地創立七十一周年記念行事
第１常任委員会
第２常任委員会
るもい呑涛まつり式典
海上自衛隊ミサイル艇「くまたか」入港歓迎式・特別公開
海上自衛隊ミサイル艇「くまたか」歓迎懇親会
海上自衛隊ミサイル艇「くまたか」見送り
北海道医療介護福祉労働組合連合書記長対応
千葉県習志野市議会真誠会行政視察
議会広報広聴常任委員会
海上自衛隊掃海艇「ひらど」及び掃海
艇「ちちじま」入港歓迎式・特別公開
第２４回「ユニオン・福対協」チャリティービアパーティー
海上自衛隊掃海艇「ひらど」及び掃海
艇「ちちじま」歓迎懇親会
富士登山駅伝大会応援
海上自衛隊掃海艇「えのしま」歓迎昼食会・見送り
全員協議会
公共施設整備調査研究会
地域医療の維持に向けた調査研究会
各派代表者会議
議会広報広聴常任委員会
令和６年度留萌市平和祈念式典
公共施設整備調査研究会
第２常任委員会
全員協議会
第１常任委員会
留萌市暴力追放運動推進協議会街頭啓発運動
地域医療の維持に向けた調査研究会
公共施設整備調査研究会
議会運営委員会
令和６年留萌市議会第３回定例会開会日

●今年度 2 回目の意見交換会を開催
しました。多くのご意見をいただき、

ありがとうございました。今後も、多くのご意見をいただける
よう工夫しながら開催してまいりますので、よろしくお願いし
ます。昨年は 11 月に大雪がありました。今年はどんな冬にな
るか？雪投げの準備をして、適量の雪を期待しています。（雅）

編集後記編集後記

　焼却炉の
　　　基本構想策定

　令和６年８月 16 日、第２回留萌南部衛生組合議会「議員協
議会」が開催されました。協議の中で、地域住民の関心と期待
があります “ ごみ ” の「焼却施設」の基本構想の策定について
確認しました。処理方法はストーカ式、規模は 17t/ 日、発生
するエネルギーは施設内利用、整備は公設（設計及び建設）で
競争入札、施設の完成は令和 11 年度を予定しています。

組 合 議 会 か ら の 報 告組 合 議 会 か ら の 報 告

留萌南部衛生組合議会


